

INFORME ANUAL DE RESUTADOS 2023 – 2024

Sostenibilidades realizadas

Durante el 2023 se realizaron las sostenibilidades a las Torres de Vida programadas en los departamentos de Sucre, Córdoba, Meta y Cundinamarca.

Sucre

Se visitaron las instituciones educativas donde se encuentran los proyectos, para realizar la verificación de que los mantenimientos se estuvieran realizando de forma periódica cuyo resultado arrojó que efectivamente la Torre de Vida la están usando de forma correcta, el agua está saliendo con buena presión y calidad y la comunidad educativa está satisfecha con el proyecto y aprovechando al máximo los conocimientos.



Córdoba

Se visitaron las instituciones educativas, para realizar la verificación de que los mantenimientos se estuvieran realizando de forma periódica cuyo resultado arrojó que efectivamente la Torre de Vida la están usando de forma correcta, el agua está saliendo con buena presión y calidad y la comunidad educativa está satisfecha con el proyecto y aprovechando al máximo los conocimientos. Se tuvo un acercamiento con la comunidad para ver si esta estaba aprovechando el agua de la Torre de Vida, confirmando que las instituciones educativas están compartiendo el recurso en horas no escolares.



Meta

Se visitaron las instituciones educativas, para realizar la verificación de que los mantenimientos se estuvieran realizando de forma periódica cuyo resultado arrojó que efectivamente la Torre de Vida la están usando de forma correcta, el agua está saliendo con buena presión y calidad y la comunidad educativa está satisfecha, se realizaron algunos ajustes de llaves y mangueras, dejando el sistema funcionando en perfección.

También se reforzaron las capacitaciones con temas relacionados con la importancia del agua, su cuidado y uso, recalculando que es un recurso finito del cual dependemos todos.



Cundinamarca

Se visitaron las instituciones educativas para realizar la verificación de que los mantenimientos se estuvieran realizando de forma periódica cuyo resultado arrojó que efectivamente la Torre de Vida la están usando de forma correcta, el agua está saliendo con buena presión y calidad y la comunidad educativa está satisfecha, se hizo una limpieza alrededor de la Torre de Vida para dejar el espacio impecable pues el sistema está en perfectas condiciones.

Se reforzaron las capacitaciones a los Guardianes del Agua con temas como el cuidado del agua, el ambiente y la importancia del lavado de manos frecuente para evitar cualquier contagio.





Proyectos ejecutados 2023

Quipile

El 22 y 23 de marzo de 2023 en celebración del día del agua y con el apoyo de **Grundfos Colombia – Poul Due Jensen Foundation** se desarrollaron dos proyectos Torre de Vida en el municipio de Quipile uno en la sierra y la otra en la Virgen, Cundinamarca. Se contó con 10 voluntarios de la empresa y la comunidad, los cuales se dividieron en 2 grupos en cada uno de los proyectos.

El primero grupo se quedó en la instalación de la Torre de Vida ayudando a realizar todos los ensambles para que esta quedara en funcionamiento y el segundo se fue a apoyar las capacitaciones de los Guardianes del Agua en temas de higiene, cuidado del agua, aseo personal y funcionamiento de la Torre de Vida.

Cada proyecto empezó a las 8 de la mañana y terminó a la 1:30 pm con la celebración de comparsas, versos y ceremonia por parte de la comunidad educativa sin ninguna novedad.





Toluviejo

En octubre de 2023 se realizó la primera visita al municipio de Toluviejo para inspeccionar la Institución educativa que se iba a seleccionar y cerciorarse que el agua fuera apta para poderse potabilizar a través de nuestra Torre de Vida. El resultado fue satisfactorio y se escogió la institución educativa en compañía de la **Fundación Argos**.





Se realizó la instalación provisional de la Torre de Vida y capacitaciones a los Guardianes del Agua el 24 de noviembre de 2023 con el apoyo de voluntarios del **Grupo Argos** y miembros de la **Fundación Argos**.

Provisional por cuanto el sistema destinado a esta institución educativa no llegó a tiempo y no se podía postergar la fecha de la instalación pues estaba bajo un día nacional de voluntariado programado por el **Grupo Argos** y su fundación. Afortunadamente pudimos desarrollar el proyecto gracias al prestamos de una Torre de Vida por parte de la institución educativa de La Unión Sucre que había sido instalada por nosotros en 2019 la cual, una vez finalizada la actividad de ese día con el Grupo Argos, fue devuelta en perfectas condiciones a La Unión.



Este día como parte del desarrollo del proyecto se dividieron los voluntarios en dos grupos. El primero estaba a cargo de la construcción de la Torre de Vida y el segundo apoyaba las capacitaciones a los Guardianes del Agua en temas lúdicos relacionados con la importancia y el cuidado del agua y temas de higiene y aseo personal. Este proyecto se desarrolló de forma normal y sin novedades.



Segunda instalación Toluviejo

El 18 de enero de 2024 se instaló la Torre de Vida destinada a la Institución educativa de Toluviejo en compañía de personal de la **Fundación Argos** y del **Grupo Argos**. Esta instalación se realizó sin ningún contratiempo y la Torre de Vida quedó funcionando a la perfección, como las capacitaciones ya se habían realizado en noviembre pasado no se realizaron en esta ocasión, también teniendo en cuenta que los niños estaban en vacaciones.



Participación en eventos

Pacto Global ONU

Gracias al esfuerzo y trabajo en pro de las comunidades de este país y el esfuerzo por llevar agua potable cada vez a más municipios, la Fundación Agua por la Vida fue incluida como miembro activo del Pacto Global de la Organización de las Naciones Unidas, ONU.

Durante el transcurso del 2023 la Fundación Agua por la Vida participó activamente en eventos del **Pacto Global** como el **taller de Generalidades del Desarrollo Sostenible** realizado por la Pontificia Universidad Javeriana.

La Fundación Agua por la Vida fue ponente y asistente en el **foro de Responsabilidad Social y Medio Ambiente del 2023 desarrollado por el CEO Global Network de México**, esta ponencia fue realizada de manera virtual.

El Pacto Global con sede en Nueva York invitó a la Fundación Agua por la Vida a participar en dicha ciudad a un conversatorio acerca de la equidad de género y la



importancia de avanzar en este tema a nivel mundial, invitación y reconocimiento importante a la labor que la Fundación Agua por la Vida viene realizando en el país.



Lanzamiento del Gran libro del Agua

La empresa **Xylem Watermark** de Chile nos contactó para que ayudáramos con el lanzamiento del Gran Libro del Agua.

Realizamos una alianza con la **Secretaría Distrital del Hábitat de la Alcaldía Mayor de Bogotá**, la cual se encargó de invitar al lanzamiento del libro y la Fundación Agua por la Vida estuvo presente dando una capacitación a los niños en temas de la importancia y el cuidado del agua.





RTVC

El 19 de abril la Fundación Agua por la Vida fue invitada a conmemorar el día mundial del agua en una entrevista para RTVC canal institucional con temas relacionados al cuidado del agua y medio ambiente.

Convenios

De los convenios con Paul Du Jensen se recibieron los recursos de anticipo por un valor de \$432.638.131 se legaliza este monto pues el proyecto es a tres años por lo que se va utilizando lo correspondiente a la etapa de este, en los años siguientes se irá legalizando lo correspondiente a la etapa del proyecto.

Del convenio con la Fundación Entretejiendo se recibieron los recursos de anticipo por un valor de \$428.639.185 se legaliza este monto pues el proyecto es a tres años por lo que se va utilizando lo correspondiente a la etapa de este, en los años siguientes se irá legalizando lo correspondiente a la etapa del proyecto.



Proyectos en preparación 2023 – 2024

Grundfos – Paul Due Jensen Foundation

En el 2023 se concretaron 3 proyectos con Grundfos Colombia y la fundación Paul Due Jensen los cuales serán ejecutados a lo largo del 2024.

Se seleccionaron 3 instituciones educativas para el desarrollo del proyecto Torres de Vida, dos de las cuales están ubicadas en el municipio de Anolaima, Cundinamarca y la tercera en Armero Guayabal, Tolima.

Se realizaron visitas a las instituciones educativas de Anolaima y Armero Guayabal para determinar que efectivamente cumplan con los requisitos de la Fundación Agua por la Vida.



Silvia Varela Duque
Representante Legal
Fundación Agua por la Vida